

## Impulsa minería ingreso de divisas (Reforma 09/02/11)

Impulsa minería ingreso de divisas (Reforma 09/02/11) Manuel Luévanos, presidente de la Cámara Minera de México, lamentó que el Gobierno no tenga al menos una subsecretaría para el sector minero. Foto: Archivo El sector minero representa actualmente 2.5 por ciento del PIB; al inicio de la década pasada rondaba apenas uno por ciento, destacó Camimex Karla Rodríguez y Mónica Ramírez Ciudad de México (9 febrero 2011).- Primero rebasó al turismo y, en 2010, la minería superó finalmente a las remesas como generador de divisas para el País. De entre los receptores tradicionales de dólares, la industria minera ya sólo está por debajo de la venta de petróleo. Ambas actividades se ubican detrás de las exportaciones automotrices. Las ventas al extranjero de productos del sector minero aumentaron 27 por ciento sólo en 2010, para alcanzar 22 mil millones de dólares. Las exportaciones de crudo significaron 32 mil millones de dólares, y las automotrices, 47 mil millones, según los datos del Banxico más recientes disponibles, de noviembre de 2010. En cuarto lugar aparecen las remesas familiares con 19 mil millones de dólares, todavía lejos de los récords de captación de años anteriores. De mantenerse los precios internacionales de los commodities, no hay límites claros acerca de cuánto podrían crecer los ingresos por minerales. Manuel Luévanos, presidente de la Cámara Minera de México (Camimex), señaló que un 60 por ciento del territorio nacional permanece inexplorado, lo que vaticina una mayor producción de materiales pétreos. Hoy el sector ya representa 2.5 por ciento del Producto Interno Bruto, cuando al inicio de la década pasada rondaba apenas el uno por ciento, destacó. Pese a su situación actual, el Gobierno ni siquiera cuenta con una subsecretaría que lo atienda, lamentó Luévanos. El repunte en la recepción de divisas por ventas mineras responde al creciente precio de los metales como el oro, que sólo en un año aumentó 27 por ciento. Ayer, por ejemplo, cerró en mil 350 dólares por onza. En paralelo a esta alza de precios, la inversión en exploración de yacimientos mineros creció, especialmente por parte de compañías extranjeras que, hasta 2009, aportaron el 70 por ciento de la inversión en el sector. Del total de este capital en exploración, el 75 por ciento fue canadiense; el 15, estadounidense, y el restante 10 por ciento lo concentran otros países. En cuanto a producción, el 60 por ciento lo tienen empresas nacionales, como Peñoles y Grupo México, de acuerdo con cifras de la Camimex. El restante 40 por ciento corresponde a empresas foráneas, principalmente canadienses, como Goldcorp y New Gold. "La actividad generó 20 mil nuevos empleos en 2010. El sector habría cerrado el año pasado con un total de 291 mil empleados", dijo Sergio Almazán, director de la Camimex. "Con los nuevos proyectos, se podría hablar de por lo menos 10 mil nuevos empleos más para el 2011", abundó. Para este año, agregó Almazán, se estima una inversión en el sector de 4 mil millones de dólares en exploración de nuevos yacimientos y en la adquisición de tecnología. Como ejemplo, analistas de Ixe destacaron la próxima entrada en operación de las minas El Saucito y Ciénega, de Peñoles, que elevarán aproximadamente 15 por ciento su producción de plata y 7 por ciento la de oro, respectivamente.